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会議録

会 議 名 第８回 宝達志水町小学校統合準備委員会

日 時 令和５年３月２２日（水） 午後７時００分 ～ 午後７時２５分

会 場 宝達志水町農村環境改善センター ２階 大集会室

出 席 者

出席委員 ２２名

山下委員長

押水第一小学校：校長、教頭、PTA会長、副会長、母親代表

宝達小学校：校長、教頭、副会長

相見小学校：校長（副委員長）、教頭

樋川小学校：校長、教頭、PTA副会長、母親代表

志雄小学校：校長（副委員長）、教頭、PTA会長、副会長、母親代表

相見保育所保護者会代表、南部保育所保護者会代表、

欠席委員 ８名

宝達小学校：PTA会長、母親代表

相見小学校：PTA会長、副会長、母親代表

樋川小学校：PTA会長

北大海第一保育所保護者会代表、中央保育所保護者会代表

事務局 ５名

細江教育長、学校教育課小学校統合準備室 安達課長兼室長、

岡本担当課長、小学校統合準備室 秋田次長、中橋主幹

次 第 １ 開 会

２ 委員長あいさつ

３ 議 事

（１）今年度の協議結果まとめ

（総務部会、通学・PTA 部会、学校教育部会、事務部会）

（２）その他

４ 閉 会

会議内容 ２ 委員長あいさつ

今年度最後になる。沢山あるので、報告は簡潔にお願いしたい。

３ 議 事

（１）今年度の協議結果まとめ

～ 各部会から、資料に基づき報告 ～

（委員長）

新聞報道を見ると難しい所もあるが、子ども達の教育条件を満たすよう
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なPTAを作っていただきたい。

学校教育部会は、国の様子を見ながら慎重に検討していただきたい。

通学について、バス停での見守りをお願いするしかないのではないか。

道路の改修には時間がかかる。以前、事故があった交差点にガードレー

ルの設置を要望したが、道幅が狭くて付けられなかった。

（２）その他

（委員）

委員の中には、決めたけれども中学校に行ってしまい、統合時にはいな

いという人も多い。次の小学校に入る人の意見を多く取り入れられない

か。

（委員長）

おっしゃることはよく分かる。組織の中で、来年度の委員はそのあたり

を考慮して選んでいただければと思う。

子ども達が安心して学べる学校を作るという思いを後任の方にも引き

継いでいただきたい。

一年間お疲れ様でした。

以上



第８回（令和４年度第５回）宝達志水町小学校統合準備委員会 次第

日時：令和５年３月２２日（水） 午後７時００分

場所：宝達志水町役場 ２階 大集会室

１ 開 会

２ 委員長あいさつ

３ 議 事

（１）今年度の協議結果まとめ

（総務部会、通学・PTA 部会、学校教育部会、事務部会）

（２）その他

４ 閉 会



【令和４年度総務部会協議結果について】

【開催状況】

【報告事項】
１ 校章について

（１）募集期間 令和４年８月１日～９月３０日

（２）応募結果 押水小学校 １２０作品

志桜小学校 ６６作品

（３）選考経過

１次選考（10 月 3 日）小学校長により、各校 10 候補に絞り込み。

２次選考（10 月 26 日）総務部会として、各校 5候補に絞り込み。

最終選考（11 月 18 日）校章選定会議において、最優秀作品を選定。

※類似商標調査の結果を踏まえて、１２月開催の小学校統合準備委員会（全体会）に

おいて校章デザイン最優秀賞作品を公表。

■押水小学校校章デザイン ■志桜小学校校章デザイン

開 催 日 協 議 内 容

第６回 令和４年 ６月２２日(水)
校章の募集要項、募集期間、選考スケジュ

ールについて協議

第７回 令和４年１０月２６日(水)

校章の応募結果（押水小学校１２０作品、

志桜小学校６６作品）総務部会として各校

５作品に絞り込み

第８回 令和４年１２月２１日(水)

閉校関連行事について

・閉校式・閉校記念式典の協議

・閉校記念式典の運営組織について協議

第９回 令和５年 ２月２２日(水)

閉校関連行事について

・前回の協議した確認事項

・閉校式の参加予定者について協議



２ 閉校関連行事について

（１）閉校式、閉校記念式典の二部構成で行う。

（２）閉校式は町主体、閉校記念式典は各学校主体で実施。

（３）町主体の閉校式の参加予定者について

町長、副町長、教育長、町議会議長、※町議会議員、※町教育委員会委員、小

学校統合準備委員会委員長、※小学校 PTA 会長、※駐在所、※宝達志水町交通

安全協会分会長、※学校評議員、学校医、学校歯科医、学校薬剤師、※区長、

※主任児童委員、※小学校 PTA 副会長、※小学校 PTA 母親代表、※保育所保護

者会代表

（※印の役職の方は、地元の学校へ出席してもらう）

（４）閉校式の開催日は、令和７年２月、３月の土・日開催とし、令和５年度中に調

整する。

３ 閉校記念式典の運営組織（実行委員会）について

（１）各学校で実行委員会を立ち上げ、実行委員会には学校、保護者、地域の方が入

る。（実行委員会の組織は、各学校に一任する。）

（２）実行委員会は、令和５年度の早いうちに立ち上げ協議する。

（３）記念式典の内容は、各学校の実行委員会で決めていく。
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【令和４年度 通学・ＰＴＡ部会協議結果について】

【開催状況】

【報告事項】

１ 通学について

バス停までの通学路の危険個所の洗い出しを行い、対策を協議した。（別紙１）

２ ＰＴＡについて

統合小学校にＰＴＡを設置する。

保険は、学校毎に石川県PTA安全会の保険に加入する。（現行のとおり）

コロナ禍前の各小学校のＰＴＡ活動を基に、ＰＴＡ活動の検討シート（別紙

２）を活用して協議した。

組織検討シート（別紙３）による協議結果と合わせて、ＰＴＡ規約（案）（別紙

４）を作成して協議した。

開 催 日 議 事 内 容

第６回 令和4年 6月 22日(水)

（１）令和３年度までの協議内容の確認

・スクールバスの運行ルート

・バス停別の課題整理

・児童送迎車の一方通行

・バス運行時刻

（２）令和４年度以降の協議事項

・通学路の設定、危険箇所

・小学校ＰＴＡの規約確認

第７回 令和4年 8月 24日(水)

（１）ＰＴＡについて

・一般的なＰＴＡの役割

・コロナ前のＰＴＡ活動比較

・ＰＴＡの最近の動向、保険加入

（２）通学について

・通学路の危険箇所

第８回 令和4年10月 26日(水)

（１）ＰＴＡについて

・統合小学校ＰＴＡ行事

・統合小学校ＰＴＡ組織

第９回 令和4年12月 21日(水)
（１）ＰＴＡについて

・統合小学校規約

第10回 令和5年 2月 22日(水)

（１）ＰＴＡについて

・統合小学校規約

（２）通学について

・通学路の危険箇所（志雄地区）
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（別紙１－１）

○通学路の危険個所（押水地区）

バスＥ②紺屋町

バスＥ③御舘会館前

バスＥ⑤喜多家前

バスＦ①門前会館

バス F④北川尻

課題 意見 協議結果、進捗状況

・正友集落からの道に歩道

がない。

・歩道のライン表示

・通学路の標識設置

・通学路安全点検で検討。

課題 意見 協議結果、進捗状況

・集落と会舘の間の道路は

見通しが良く、スピード

を出す車が多く危険

・歩道のライン表示

・通学路の標識設置

・横断歩道設置

・通学路安全点検で検討。

課題 意見 協議結果、進捗状況

・スピードを出す車が多く

危険

・看板の設置

・歩道のライン表示

・通学路安全点検で検討。

課題 意見 協議結果、進捗状況

・「かがつう」の出入口はト

ラックが多い

・歩道のライン表示

・通学路の標識設置

・会社に通学路である旨周

知して注意喚起

・通学路安全点検で検討。

・会館前の道路がゆるいカ

ーブで少し見にくい

・歩道のライン表示

・通学路の標識設置

・通学路安全点検で検討。

課題 意見 協議結果、進捗状況

・林谷結納店から山側に向

かう道のラインが薄くな

っている。

・歩道のライン表示 ・通学路安全点検で検討。
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（別紙１－２）

○通学路の危険個所（志雄地区）

バスＡ④敷浪駅

バスC①南部育苗センター前

課題 意見 協議結果、進捗状況

・スクールバスは、こもり美

容室前を右折しているが

道幅が狭くて危険

・敷浪区からカーブミラー

の設置を令和５年度に要

望予定

・駐車場にバス停を設置し、

美容室を通らないコース

にしてはどうか。

・風雪を考えれば、バス停、

運行コースは今のままが

良い。（敷浪区長）

・駅前道路の駐停車を規制

すべきか。

・バスの停車場所を道路に

表示しても良い。（敷浪区

長）

・晴天時、積雪時に交通量を

確認

・交通安全指導に立つこと

があるが、危険な状態と

は考えていない。（子浦駐

在）

・バス停の場所は従来のま

まとする。

・中学生の登校時間と駅の

送迎の時間が重なり危険

・バス停の場所を変えられ

ないか。

・バス時刻の調整は可能（学

校教育課）

・バス時刻を５分程度早く

しても、危険の解消には

繋がらない。

課題 意見 協議結果、進捗状況

・国道２４９号に、歩道、ガ

ードレール、縁石等がな

く危険。

・朝は特に車が多い

・敷浪駅まで歩いてもいい。

・友達と横並びに歩かない。

・歩道、縁石、白線、ガード

レールの設置

・対策が必要な距離が長く、

費用も時間もかかる。開

校までに解消できるか不

透明。

・道路に側溝はあるが、わだ

ち部分に雨水や融雪の水

が溜まっており、水が跳

ねて通行人がびしょ濡れ

になってしまう。

・歩道、縁石、ガードレール

を設置しても水跳ねは防

げない。

・結局、バス停まで車で送迎

する人が多くなる。
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バスC⑤出浜

・バス停の場所をはらショ

ッピングすればどうか。

・国道沿いを歩く距離は減

る。

・屋根があり、コミュニティ

バスのバス停として活用

実績がある。

・バス停をはらショッピン

グにして、運行ルートを

組んでみる。

→ダイヤには影響が出な

い。

・はらショッピングに、バス

停利用について確認。

→朝の時間は問題ないが、

夕方は、裏の駐車場に停

めるなど、買い物客と事

故を起こさないようにし

て欲しい。

→町から利用者に毎年通知

する。

課題 意見 協議結果、進捗状況

・側に仕事場、トラックがあ

り、小学生だけで待って

いると危ない。

・乗り遅れた子がいても気

付かない。

・特に冬や夕方は、人目につ

く場所の方が安心

・出浜会館は広くて目につ

きやすくいい

・現在のバス停は集落から

距離がある。

・既設のバス停のままなら、

もう少し安心できるよう

にしてほしい。

・出浜集落入口の三叉路は

広くなっており、乗り降

りできるのではないか。

・出浜会館は降雪時の運行

が心配

・樋川小学校まで歩いてい

たので、距離は短くなっ

ている。

・見守り隊の方に立っても

らえるよう依頼する。

・交差点の前後５ｍは駐停

車禁止（道路交通法第４

４条第１項第２号）

・バス停の場所は従来のま

まとする。
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（別紙２）
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（別紙３）
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（別紙４）
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（別紙４）
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（別紙４）
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（別紙４）



【令和４年度学校教育部会協議結果について】

【開催状況 及び 協議内容】
開 催 日 協 議 内 容

第１回 令和 4年 6月 3日（金）
（各校教務主任参加）

〇統合小学校に向けた教育課程について

第２回 令和 4年 7月 1日（金）

（各校教務主任参加）

〇統合小学校における「総合的な学習の時間の年

間計画」作成について

第３回 令和 4年 7月 4日（月）

（各校生徒指導主事参加）

〇統合小学校における「学校生活のきまり（案）」

について

第４回 令和 4年 7月 8日（金）
（各校研究主任参加）

〇統合小学校における学習規律について

第５回 令和 4年 7月 26 日（火）

（各校教務主任参加）

〇統合小学校における「総合的な学習の時間の年

間計画」作成について

第６回 令和 4年 7月 29 日（金）

（各校生徒指導主事参加）

〇統合小学校における「校外生活のきまり（案）」

について

第７回 令和 4年 8月 25 日（木）
（各校教務主任参加）

〇統合小学校における学校行事について

第８回 令和 4年 10 月 31 日（月）
（各校２年担任参加）

〇今年度合同で実施する生活科の活動について

第９回 令和 4年 12 月 6 日（火）

（各校教務主任参加）

〇今年度合同で実施した「生活科・総合的な学習

の時間の活動」の「成果と課題、来年度の方向

性」について

第 10 回 令和 5年 2月 17 日（金）

（各校教務主任参加）

〇来年度合同で実施する「生活科・総合的な学習

の時間の活動及び学校行事等の取組」について

第 11 回 令和 5年 3月 3日（金）
（各校教務主任参加）

〇統合小学校に向けた C4th の扱いについて



【令和４年度事務部会協議結果について】

【開催状況 及び 協議内容】

開 催 日 協 議 内 容

第１回 令和 4年 8月 2日（水）

（各校事務職員参加）

〇各校の備品及び文書等の取扱い（調査方法）に

ついて

〇各校の寄贈品の確認について

第２回 令和 4年 9月 9日（金）

（各校事務職員参加）

〇各校の寄贈品の確認及び扱いについて

〇統合までの方向性（全体スケジュール予定）に

ついて

第３回 令和 4年 10 月 17 日（月）

（各校事務職員参加）

〇各校の寄贈品の確認及び扱いについて

〇備品台帳の形式について

第４回 令和 4年 11 月 17 日（木）

（各校事務職員参加）

〇「備品チェックリストの統一」と今後の方向性

について

第５回 令和 5年 1月 17 日（火）

（各校事務職員参加）

〇「備品シート（教科）」の作成について

〇「学校備付表簿と保存年限」について

第６回 令和 5年 3月 7日（火）

（各校事務職員参加）

○「備品シート（教科外）」の扱いについて

○「備品シート（教科・教科外）」をもとにした

備品の取扱いについて

〇統合後の消耗品について

〇文書分類表簿の作成及び扱いについて


